

Le paysage industriel des Hauts-de-France est en pleine mutation, accélérant son virage vers le développement durable et l'innovation technologique. Témoin emblématique de cette transformation, le Parc des industries Artois-Flandres incarne cette réinvention constante, cette marche vers un avenir plus respectueux de l'environnement. Récemment, l'inauguration de la gigafactory de batteries de l'Automotive Cells Company (ACC) a marqué une étape significative dans l'évolution de notre secteur industriel. L'usine, la première en Europe à produire des cellules de batteries pour véhicules électriques, est le fruit d'un investissement massif qui symbolise l'ambition de la région de devenir un leader dans le secteur de l'électromobilité. Cependant, ce nouveau chapitre ne concerne pas seulement l'innovation technologique. Il englobe également une redéfinition de l'espace industriel en lui-même. Le réaménagement du Parc en est un parfait exemple, conciliant l'économie, l'environnement et le social. Ces efforts ne passent pas inaperçus, comme en témoigne la récente inauguration de l'Avenue de Paris. Au cœur de ce parcours de transformation, la création artistique s'invite également, avec « Ômu des abysses », seizième cabane de la chaîne des Parcs... Non, l'innovation et la durabilité ne sont pas incompatibles, bien au contraire. Ils sont les piliers de l'avenir de l'industrie ! Bel été !



**André Kuchinski,**  
Président du SIZIAF  
(Syndicat Mixte du Parc des  
industries Artois-Flandres)

## L'Avenue de Paris, nouvel axe structurant du Parc, a été inaugurée !



En 2015, PSA annonçait la réduction drastique de la surface de l'usine Française de Mécanique, libérant ainsi 100 hectares sur 140. Après une étude menée de concert avec l'EPF (Établissement Public Foncier), les élus locaux décidaient de conserver la vocation industrielle du site et lançaient d'importants travaux de déconstruction et de viabilisation.

En 2020, l'annonce de l'arrivée d'ACC, gigafactory des batteries, confirmait la pertinence de ce choix stratégique. Tout s'est alors accéléré avec des aménagements nécessaires à l'accueil de la nouvelle usine mais aussi aux voiries et terrains avoisinants. Le 22 mai dernier, en présence de nombreux officiels, le rideau s'est levé sur ce nouvel espace, composé de l'Avenue de Paris et des 24 ha de la « bande Ouest » qui ont vocation à devenir une « vitrine de l'industrie du futur ». Le projet rondement mené ne se résume pas pour autant à un exploit économique. Le SIZIAF s'est attaché à répondre aux enjeux environnementaux et sociaux.

[> En savoir plus](#)

## Après sa « giga-inauguration », ACC Billy-Berclau Douvrin met les bouchées doubles



Marquant un tournant majeur pour l'industrie automobile de la région des Hauts-de-France, la gigafactory de batteries Automotive Cells Company (ACC) a bénéficié, le 30 mai dernier, d'une inauguration à la hauteur du projet.

Pour les 3 dirigeants des entreprises fondatrices, Stellantis, Mercedes et Total, les 5 ministres européens et les 2 ambassadeurs présents, l'événement marquait le début d'une nouvelle filière industrielle européenne, comparable à celle d'Airbus. Une reprise en main de la souveraineté de l'Europe... Alors même que l'usine va commencer sa production test en août et qu'elle fonctionnera à plein régime à la fin de l'année, ACC a déjà planifié la construction d'un deuxième bloc. Les travaux démarreront dès l'obtention du permis de construire, espéré cet été !

En tout, ACC prévoit d'atteindre une capacité industrielle de 40 GWh d'ici 2028, répartie sur trois blocs, et créer 2 000 emplois d'ici 2030.

[> En savoir plus](#)

## Aquarese : après la crise, le rebond !



Aquarese, entreprise spécialisée dans la technologie du jet d'eau Haute Pression, avec des applications notamment dédiés au marché Aéronautique comme la maintenance des moteurs d'avion, a dû faire face à une crise majeure avec l'effondrement des compagnies aériennes dû à la pandémie de Covid-19.

Malgré la situation, l'entreprise a réussi à se réinventer en adaptant sa structure, en se diversifiant dans le secteur des semi-conducteurs et en optimisant l'utilisation de ses installations en les louant à d'autres entreprises du Parc, toutes sous-traitantes d'ACC : DELVIATEK (concepteur et fabricant de têtes de batteries), l'AFPI (Centre de formation professionnelle spécialisé dans les métiers de l'industrie et du tertiaire) et SEGULA (bureau d'études). Ces efforts, soutenus par ses actionnaires, ont permis à Aquarese de rebondir. Aujourd'hui, l'entreprise dépasse ses prévisions de ventes et a déjà un carnet de commandes rempli jusqu'en octobre 2024, ce qui l'a conduit à lancer une phase de recrutement... Une belle histoire de résilience pour une entreprise qui fête cet été ses 35 ans !

[> En savoir plus](#)

## L'Ômu des abysses, seizième cabane de la chaîne des Parcs



« Ômu des abysses », la seizième cabane de la chaîne des Parcs, est l'œuvre d'artistes Nantais, Clémence Jost et Bruno Nazarko, mandatés par l'association Kraft dans le cadre de l'« Odyssée des cabanes » du Pôle Métropolitain de l'Artois.

Érigée dans le Parc des industries Artois-Flandres, cette création symbolise la transformation du Parc : un parc industriel si atypique qu'il intègre une chaîne d'espaces naturels. Le concept combine des objets emblématiques des entreprises du site avec un espace végétalisé, reflétant l'harmonie entre l'industrie et la nature. Inspiré par l'œuvre de Miyazaki, le duo d'artistes espère que leur création favorisera les rencontres et animera le parc avec de « jolis moments de vie ».

[> En savoir plus](#)

## Passage de témoin au Réseau Entreprendre® Artois



Après 11 années passées à la tête du Réseau Entreprendre® Artois, Sylvie Pauchet, sa directrice, passe la main pour profiter d'une retraite bien méritée (elle aura fait émerger 139 créations ou reprises d'entreprises !). Après 2 mois de turlutage, elle confiera, le 31 juillet, les rênes de l'association à Fanny Lienart.

Le crédo du Réseau Entreprendre® est celui d'André Mulliez : « Pour créer des emplois, créons des employeurs ! ». Avec 126 implantations en France et à l'étranger, l'objectif principal de l'association est de soutenir les nouveaux dirigeants d'entreprise sur le plan individuel et collectif, tout en renforçant leurs fonds propres par l'intermédiaire d'un prêt d'honneur personnel. L'accompagnement tend de plus en plus à s'inscrire dans le temps long : depuis la candidature des porteurs de projets jusqu'au suivi du développement des entreprises, grâce aux programmes Booster notamment. L'implantation du réseau en Artois s'est faite en 2000. Les bureaux de l'association, mis gracieusement à disposition par le SIZIAF, sont basés dans les locaux du syndicat. Depuis 2012, Sylvie Pauchet en était la Directrice. Elle a animé l'association avec une énergie communicative mobilisant les chefs d'entreprise bénévoles et les partenaires dans un soutien sans faille aux nouveaux entrepreneurs. Le 31 juillet, Sylvie Pauchet transmettra les clés de l'association à Fanny Lienart.

[> En savoir plus](#)



## EN BREF



### Bienvenue à HYDROLINE !

Nous sommes enfin arrivés. Son bâtiment nous avions achevé, HYDROLINE s'installe concrètement sur le Parc. Spécialisée dans le génie climatique, la société HYDROLINE se ajoute technique tels que des bâtiments hospitaliers, des équipements sportifs et notamment, des piscines publiques (elle a équipé le centre aquatique de Marville en région parisienne qui servira pour les JO 2024), des complexes scolaires et centres de formation, des auditoriums... Dirigée par Frédéric Saint Pol, la PME compte un peu plus de 30 personnes et intervient dans les Hauts-de-France et dans le Grand Paris. Bienvenue à toute son équipe !

[> En savoir plus](#)

### 1<sup>er</sup> challenge sportif du Parc !

Ce jeudi 22 juin à 18h30 était organisé le 1<sup>er</sup> challenge sportif inter-entreprises du Parc Artois-Flandres. Deux parcours au choix étaient proposés (5 ou 10 kilomètres) pour une course d'orientation par équipe de 3 (avec la possibilité de s'inscrire seul). L'occasion de défendre en toute convivialité les couleurs de son entreprise. 70 personnes étaient au rendez-vous ....

Après l'effort, le réconfort, la course a été suivie d'un moment convivial et musical.



## EN VIDÉO



Un territoire d'accueil des entreprises grandeur nature !

[Découvrir](#)



PARC DES INDUSTRIES  
ARTOIS-FLANDRES



Suivez-nous !